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Aos vinte e sete dias do mês de outubro de dois mil e vinte e três, às dezesseis horas, 

reuniram-se ordinariamente os integrantes do Núcleo Docente Estruturante do Curso de 

Geofísica: Everton Frigo, José Pedro Rebes Lima, Leugim Corteze Romio, Marcus Vinicius 

Aparecido Gomes de Lima, Mario Jesus Tomas Rosales e Miguel Guterres Carminatti. Foram 

registradas as justificativas de ausência dos integrantes:  Ezequiel Galvão de Souza e 

Maximilian Fries. A reunião foi iniciada com a apresentação da pauta e abertura para pedidos 

de inclusão, exclusão e/ou alteração da ordem dos itens da pauta. Não houve nenhum pedido 

de inclusão, exclusão e/ou alteração dos itens da pauta. 

Informes: A fim de dar ciência e atualizar o NDE em relação aos principais assuntos 

referentes ao curso de Geofísica, foram apresentados os seguintes informes: 

a) Renovação do Reconhecimento do Curso: até o momento não foi marcada a data da 

visita in loco ou virtual para a realização da avaliação de renovação de reconhecimento; o 

NDE precisa dar continuidade a preparação do relatório de bibliografias dos componentes 

curriculares constantes no PPC do Curso. 

Item 1 - Relatório de Bibliografias do PPC: O professor Everton iniciou a reunião 

apresentando o relatório da lista de bibliografias realizada pelos servidores da biblioteca do 

campus o estudante. Na sequência informou que bolsista de gestão do curso realizou uma 

pesquisa, através do sistema, sobre a quantidade de cópias disponíveis de cada referência na 

biblioteca do campus Caçapava do Sul e em outras unidades da universidade. Essa pesquisa 

também identificou as referências que estão disponíveis apenas no formato digital (e-books). 

Na sequência, o professor Everton apresentou a análise das referências de todos os 

componentes curriculares do curso. Os resultados dessa pesquisa mostraram que alguns livros 

listados não foram localizados no sistema de bibliotecas. Os integrantes do NDE concordaram 

que os livros faltantes devem ser substituídos da lista de referências. A versão atualizada do 

PPC, com as referências bibliográficas, será colocada para apreciação na próxima reunião da 

Comissão de Curso.    

Item 2 - Proposta do Curso de Geofísica na modalidade EAD: Os presentes deram 

continuidade as discussões acerca da proposição de um curso de Geofísica no formato EAD. 

Em seguida os presentes passaram a analisar a minuta de resolução que estabelecerá as 

normas para a oferta de Cursos de Graduação a Distância e Cursos Presenciais com carga 

horária a Distância na UNIPAMPA. Um ponto da proposta de resolução que preocupou os 

presentes foi o que está previsto no artigo 10: “Os cursos de graduação na modalidade a 

distância não poderão concorrer com os cursos presenciais ofertados pela instituição na 

mesma cidade”. A preocupação se deve ao fato de que alguns membros do NDE e da 



 

 

Comissão de Curso já manifestaram que seria interessante manter o curso presencial em 

funcionamento (com ingressos) durante os primeiros anos do curso EAD, para testar se de 

fato a atratividade de alunos será melhor e se o funcionamento do curso de Geofísica na 

modalidade EAD é satisfatório. Em consequência deste impasse, o professor José Pedro 

manifestou que poderia ser interessante, como um teste, ofertarmos 40% de carga horária na 

modalidade EAD no atual curso presencial. Conforme sugerido pelo professor José Pedro, 

uma possibilidade seria realizar o primeiro ano de curso ou os três primeiros semestres do 

curso totalmente no formato EAD. No entanto, os demais presentes comentaram que, 

possivelmente, poucos alunos continuariam o curso após estes semestres iniciais com 

atividades exclusivamente a distância. Essa situação não modificaria o cenário atual, no qual 

os alunos precisam mudar suas residências para Caçapava do Sul e cursar um curso com 

disciplinas ofertadas em turno integral. Essa discussão deverá ter continuidade nas reuniões 

seguintes. 

Nada mais havendo a tratar, eu, Everton Frigo, encerrei a reunião, lavrando a presente ata, que 

depois de lida e aprovada, foi assinada eletronicamente pelos membros presentes do Núcleo 

Docente Estruturante do Curso de Geofísica. 


